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- Степан Павлович, имея такой боль-
шой трудовой стаж, скажите, какой 
период был самым интересным, са-
мым познавательным?- Я люблю трудиться. Без работы не могу. И каждый этап моего трудового пути по-своему был интересен, увле-кателен. Но, пожалуй, самым познава-тельным стало для меня время, когда я возглавил избирательную комиссию Алапаевского района. Было это в конце 1990-х годов. Еще с того времени, когда председатели и секретари участковых, районных и городских комиссий рабо-тали на общественных началах. Каждый занимался своей основной работой. Я тогда руководил торговым отделом в администрации Алапаевского района, главой которого был Сергей Алексее-вич Шаньгин. Юридическими лицами мы, председатели районных и городских комиссий, стали с 2003 года. Сколько времени прошло, а ведь скоро юбилей – 25 лет избирательной системе России.

- И как же все начиналось?- Когда я начал работать, в Свердлов-ской области председателем избира-тельной комиссии был Владимир Дми-триевич Мостовщиков, а заместителем председателя - Тамара Ивановна Устино-ва. Какой у нас был коллектив! Это было самое хорошее время. Мы все были мо-лоды. Владимир Дмитриевич, по учеб-никам и методическим пособиям кото-рого мы учились, всегда говорил нам: «Не знаешь - спроси! Не можешь - узнай как!». Семинары, разработки, встречи… Я тогда узнал практически всех людей в районе, ведь численность участковых комиссий района составляла 360 чело-век. И надо было всех объехать, с каж-дым переговорить, узнать какие есть вопросы, проблемы. Территория района – огромная, вклю-чающая два муниципальных образова-ния: от Калача и Таежного до Деево. Люди все были ответственные: сто раз посове-туются, прежде чем принять решение. Са-мое дорогое с того времени – это, конеч-но, люди. Огромная благодарность всем, с кем я тогда трудился. И особое нашему руководству – Владимиру Дмитриевичу Мостовщикову и Тамаре Ивановне Усти-новой. Мы же, выбранные председатели районных комиссий, с нуля начинали. Многого не знали и всему учились у них.А в 2003 году, когда председатели ко-миссий уже стали юридическими лицами,   и мне предложили ее возглавить, я засо-мневался. А Владимир Дмитриевич мне говорит: «Решение уже принято. Я тебе не предлагаю, твоя кандидатура уже утверж-дена. Марш! Иди пиши заявление!». И я до сих пор ему благодарен. 

- И потом вас сменила на этом посту 
Наталья Степановна Шестакова?- Да, но сначала она была системным администратором избирательной ко-миссии Алапаевского района в 2005 году. Это вообще было интересно. Был объяв-лен конкурс, и Наталья в числе многих приняла в нем участие. А я не сказал ни-кому, что это моя дочь. Конкурсная ко-миссия из области выбрала её. И когда я сообщил Тамаре Ивановне, что это моя дочь, она так и сказала: «Ну и что? Она достойна этой должности!». В 2010 году, когда я ушёл на заслуженный отдых, На-талья Степановна была назначена на должность председателя.

- А какие главные качества должны 
быть у руководителя любого уровня?- Порядочность и обязательность. Ска-зал – значит надо это сделать. Обещал – значит надо выполнить своё обещание. И к людям надо относиться искренне, душевно. Пусть строго, но с сердцем, с пониманием.

- Степан Павлович, а вы откуда ро-
дом?- Из Елани. Мой отец был там пред-седателем колхоза. Потом мы перееха-ли в Кировское, оно тогда называлось Монастырское. Позже, когда колхозы объединились, отец работал бригади-ром трудоёмких процессов и распреде-лителем кормов (фуражиром) в  совхозе «Кировский». Мама занималась детьми. Нас было 11 человек. Я – шестой, в сере-динке. Доставалось мне… Мы учились и много работали - бычками занимались, пасли коров, дрова кололи… Как моя жена говорит, света белого не видели. Высшее образование получил в Куста-нае, где жила тогда моя старшая сестра, в институте физической культуры и спорта. Пока учился – работал в строй-отрядах, где мы зарабатывали столько, что нам на год хватало! Еще до институ-та я успел поработать в литейном цехе металлургического завода в Кустанае, учётчиком тракторной бригады в «Ки-ровском».

- А с женой как познакомились?- Мы с ней учились вместе в одной школе. Потом она училась в туркмен-ском пединституте по специальности учитель русского языка и литературы. Будучи студентами встречались, меч-тали пожениться, поженились, окончи-ли институты, приехали в родное село Кировское и стали работать в школе: она – педагогом по русскому языку и литературе, а я учителем физкуль-туры. 7 ноября я получил повестку в армию. Службу прошёл в Германии, в Уральском танковом добровольческом корпусе. Год прослужил, даже порабо-

тать там успел. И вернулся в Киров-скую школу.
- А как же из школы вы попали в 

торговлю?- Вопрос, конечно, интересный. На одном из профсоюзных собраний в школе меня избрали делегатом на отчётно-выборное собрание райпотреб-кооперации, где неожиданно, как самого молодого и энергичного, меня выбрали председателем. Это было сумасшедшее время! Интересное, бурное. Работы был непочатый край. А мне всего 25 лет. Но я быстро понял, чего хочу от потребкоо-перации. Начал я с обеспечения дровами всех наших магазинов, пекарен… Зани-мались заготовками. В частности, мяса заготавливали больше всех в области! 17 лет я там проработал. Потом меня из-брали председателем райпотребсоюза. Начинались тяжелые 1990-е годы пере-стройки: отсутствие продуктов, голод, карточки, бартер, взаимозачеты… Я ви-дел, как начиналось частное предпри-нимательство. 4 года работы на этой должности мне показались как 10 лет. Каждый день – забота! До крови порой закусывали губы. Потом – работа в тор-говом отделе администрации МО Ала-паевское до 2003 года. А с 2010 по 2011 год в муниципальном унитарном пред-приятии (МУП), которое пришлось вос-станавливать практически с нуля. МУП этот и сейчас работает!
- Что бы хотели улучшить в своей 

нынешней работе?- Сейчас я – председатель совета вете-ранов Алапаевского района. Работа эта общественная, но делаю её как могу – во всю силу. Переживаю за своих ветера-нов, пенсионеров. Это люди, у которых мы все в долгу. Особенно у старшего по-коления, пережившего послевоенные годы, развал Советского Союза, пере-стройку… Хочется, чтобы у людей было больше радости. А у нас все время какая-то проблема в голове – это наш русский менталитет, наверно. Жена помогает, мы ведь с ней почти полвека вместе, через три года будет 50 лет. Работе отдавал и отдаю много времени. Это жизнь! А жизнь – хорошая штука! Вы знаете, когда я работал пред-седателем райпо, у меня было уже двое детей, мне было всего около 30 лет. И я успевал рано утром встать, подоить ко-рову, у нас их было три: одну жена доит, другую я, третью тот, кто быстрее на-доит. Еще держали овец, свиней, пасека была. Все успевал! Это был азарт!
- Степан Павлович, вам говорил 

кто-нибудь, что голос у вас, как у Ле-
витана?- Я люблю петь. И всегда пел: в детстве, когда пас лошадей и коров, в юности в школьном хоре, в армии запевалой был, в художественной самодеятельности вместе с женой пел. 

- Расскажите немного о вашей семье.- Отец с матерью никогда нас не застав-ляли учиться, но все мы получили высшее образование. Старшая сестра Валентина – с высшим образованием.Двоих старших братьев уже нет, к сожалению. Один был металлургом, другой специалист по ре-монту атомных подводных лодок. Юрий учителем стал. А потом у нас началась плеяда медиков. Сначала Александр с Бо-рисом, потом Павел, Ирина – все Губины. Не было в нашем роду стоматолога, так Софья, внучка моя, недавно получила выс-шее медицинское образование и стала стоматологом. Мои дети тоже получили высшее образование. Сын Андрей – дирек-тор МКУ «ЕДДС МО Алапаевское»/
- Степан Павлович, что бы вы себе 

пожелали?- Чтобы в семье все было хорошо, спо-койно, в любви. Семья – это незыблемо! Все бывает в жизни, но семья – это са-мое главное!
Светлана НИКОНОВА

Фото В.МАКАРЧУКА

ПЕРСОНА

Степан Губин: «Никогда не унывайте!»

 БЛИЦ-ОПРОС:
- Как вы справляетесь с усталостью?- Люблю читать книги, периодику. 
- А что читаете сейчас?- О Сергии Радонежском.
- Любимые писатели есть?- В детстве любил книги Аркадия Гайдара, в юности - Джека Лондона, произведения которого иногда перечитываю и сейчас.
- А поэты?- Из великих — Роберт Рождественский, Евгений Евтушенко. Из наших алапаев-ских — люблю творчество Юрия Макаро-ва, Ильи Деева.
- Лучший совет, который вам давали в 
жизни?- Главное в жизни, говорил отец, это тру-долюбие и уважительное отношение к труду.
- С кого вы брали пример?- У меня хорошие были учителя! Сначала мать с отцом, затем учитель физкульту-ры — Юрий Петрович Кузнецов. Учителя в институте, командиры в армии. На сво-ём пути я встретил много хороших людей, которые давали мне навыки в жизни, в ра-боте, расширяли кругозор. Я всегда при-сматриваюсь к своему окружению.- Любимый вид спорта.- Лыжи и волейбол.
- А сами занимаетесь спортом?- Мы с женой каждую зиму ходим на лы-жах. 10 лет уже раз в неделю обязатель-но. Сейчас мы каждый день обливаемся холодной водой.
- Любимый фильм?- «Судьба человека».
- Верите ли вы в Бога?- Верю. Верю, что нас ведут, что ничего случайного не бывает.
- Ваши увлечения.- Охота и рыбалка.
- Каким даром вы хотели бы владеть?- Всегда мечтал научиться дирижировать хором.
- Ваши самые близкие друзья.- Николай Петрович Шибаев и Юрий Гри-горьевич Козлов.
- У вас есть свой жизненный девиз?- Никогда не унывать! И много трудиться.

Сегодня гость нашей рубрики «Персона» очень известный в районе и городе 
человек — Степан Губин, благодаря не только своей работе, в частности — на 
должности председателя избирательной комиссии Алапаевского района, 
но и своему характеру. Честность, справедливость, целеустремлённость, 
порядочность для него не просто слова, в них — смысл его жизни, к которой 
Степан Павлович относится с азартом. Об этом и не только наше интервью.

НАГРАДЫ
• Медаль «Ветеран труда Сверд-
ловской области»
• Медаль «За активную граждан-
скую позицию и патриотизм»
• Памятный знак «70 лет народно-
му подвигу Урала по формирова-
нию Уральского добровольческо-
го танкового корпуса»
• Медаль ГСВГ «Ветеран»
• Медаль «За выполнение интер-
национального долга в Германии»
• Серебряный знак избирательной 
комиссии Свердловской области
• Почётный гражданин МО Алапа-
евское


